



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



OPINIÓN

Pepe Grillo



Simulacro Nacional 2024

Esta mañana, a las once horas, arranca el Simulacro Nacional 2024. Se trata de una de las mayores acciones de protección civil. Se lleva a cabo este día en recuerdo de los sismos del 19 de septiembre de 1985 y del 2017.

Es un ejercicio colectivo que funciona en la medida en la que participe más gente. Dependencias oficiales, escuelas, empresas, comercios tienen el deber de ser parte del simulacro para saber qué hacer en caso de que ocurra un sismo mayor.

México está enclavado en una zona sísmica de manera que más temblores están asegurados pero no se sabe cuándo ocurrirán, por eso es necesario que todos conozcan el protocolo para moverse de manera expedita.

La CDMX cuenta con el invaluable servicio de la Alerta Sísmica, una aportación al mundo de un grupo de notables ingenieros mexicanos, que brinda a los capitalinos tiempo para ponerse a salvo. Es una genialidad. Toca aprovecharla.

PAN, renovarse o morir

El cambio de dirigencia nacional en el PAN avanzaba lento, sin generar entusiasmo. Después sobrevino la traición de Yunes y el desaliento de la militancia se transformó en ira.

Llegan a la recta final del proceso solo dos cuadros: Adriana Dávila y Jorge Romero que era desde el principio el aspirante favorito. A estas alturas Romero tienen pavimentado el cami-

no al Bunker de la colonia Del Valle. Romero ha dicho que lo primero que hará al asumir el cargo será pausar la alianza electoral con el PRI, de manera que nadie debe sorprenderse si la alianza se rompe y cada quien se rasca con sus propias uñas. Ricardo Anaya ya dijo que el PAN tiene solo dos sopas: se renueva o se extingue.

Lo cierto es que se han acumulado las decisiones controvertidas. La actual dirigencia nacional del PAN dejó desinflarse hasta casi desaparecer el fenómeno de Xóchitl Gálvez que tuvo 16 millones de votos en la elección presidencial, que los panistas hicieron mal en desdénar.

Oasis legislativo

Hay causas que unen a todos los mexicanos ya que reflejan la aspiración de tener un país más justo y solidario. Hay causas que escapan al agandelle político y abren, por lo tanto, una oportunidad para el acuerdo.

La Cámara de Diputados atestiguó que las reformas al artículo 2 Constitucional para reconocer a pueblos indígenas y comunidades afromexicanas como sujetos de derecho público, que les permitirá entre otras cosas opinar sobre proyectos que afecten su modo de vida, esas reformas obtuvieron en San Lázaro 492 votos a favor y cero en contra.

Claudia con CEOs

Quince días después de su toma de posesión como presidenta de México, Claudia Sheinbaum acudirá al Diálogo Anual de Empresas de Estados Unidos y México, conocido popularmente como CEO Dialogue.

La idea es que se ella quien de vida voz aborde todas las inquietudes que han surgido en torno a la Reforma Judicial recién aprobada en México.

Se ha dicho que la reforma podría incluso ser un obstáculo para la renegociación del T-MEC y por eso es que se consideró necesario que Sheinbaum, ya como presidenta de la República, aclare dudas y marque el camino que seguirá su gobierno.

Jill, Boric, Lula, Petro, Díaz-Canel...

La esposa del presidente de los Estados Unidos, Jill Biden, encabezará la delegación norteamericana que asistirá a la ceremonia de toma de posesión de Claudia Sheinbaum

El bloque más numeroso de presidentes lo conforman los mandatarios de Brasil, Colombia, Chile y Cuba. Más de 100 países ya han confirmado su asistencia. No se sabe nada de Nicolás Maduro ni de Vladimir Putin, a quienes a pesar de los pesares se invitó. Será una enorme fiesta.

pepegrillo@cronica.com.mx